



Comité Régional Olympique et Sportif du Centre

**COMITE DIRECTEUR
du 17 Décembre 2013**

**PROCES-VERBAL
N° 5 de 2013**

CROS

Présents : MM. Desnoues, Basnier, Butté, Cuzon, Doctrinal, Mme Gastou, MM. Lecuyer, Monin, Mme Perrot, MM. Philippe, Privat, Ricour, Roger, Mme Rollett, M. Ros, Mme Tytgat.

Absents excusés : MM. Boyer, Cornu, Debarbat, Gougeon, Mme Jones, M. Lazennec, Mme Niveau, M. Simon, Dr Martin.

CDOS

Présents : MM Ben Saci, Carré, Debuigne, Laverat.

Absents excusés : MM. Aguillon, Guillemette.

Assistent :

M. Korman et Mmes Parmentier, Retailleau, Tesi, Violet.

JL. Desnoues donne de bonnes nouvelles sur l'évolution de la santé de M. Brender qui pense reprendre ses activités au CDOS début Janvier.

1 – ADOPTION Des PV :

Les PV du Comité directeur du 17 septembre 2013 et du Bureau exécutif du 15 octobre 2013 sont adoptés à l'unanimité.

2 –Réunion "Projets"

2.1 Projet CNOSF

Le président indique que le CNOSF travaille sur une nouvelle organisation du sport français. Ce document « Projet pour le sport français » a été transmis à chaque membre du Comité directeur. A la demande du CNOSF, le CROS et les présidents des 6 CDOS se sont réunis cet après midi, pour étudier ce projet et faire part de leurs observations.

Il ne correspond pas à ce qu'on pouvait en attendre. Des propositions faites, lors de réunions avec les fédérations et les CROS, n'ont pas été reprises. Nous partageons le constat que l'organisation du sport est devenue obsolète et qu'il faut la faire évoluer.

Le président précise que le CNOSF tient sa légitimité de par le CIO et les fédérations, mais qu'en est-il des CROS et des CDOS ? L'organisation du Mouvement sportif est en miroir de celle de l'Etat, les territoires vont évoluer, comment le Mouvement sportif va-t-il évoluer ? Quel est sa représentativité ? Ne serait-il pas légitime que ce soit la base qui élise ses représentants au CNOSF ?

Un courrier, au nom des 7 structures de la région Centre, partira prochainement au CNOSF. Il est demandé à P. Carré, correspondant de l'Inter région Centre Ouest, d'en informer les CROS des autres régions.

P. Doctrinal intervient pour évoquer un manque de méthodologie et surtout un manque de propositions sur le fond.

Le président précise que les propos du Président du CNOSF sont en décalage par rapport aux propositions. On ne les retrouve pas dans ce document.

Le 9 janvier, le CNOSF présentera ce projet au cours d'une AGE. Les 17 et 18 janvier, se tiendront les assises des CROS, CDOS et CTOS.

2.2 Projet territorial

JL. Desnoues rappelle la démarche qui a amené le Mouvement sportif régional à co-construire le Projet territorial de la région Centre, partagé et porté par l'ensemble des structures.

Les groupes de travail des 3 axes stratégiques se sont réunis en cette fin d'année.

L'enjeu majeur en est la formation des dirigeants et l'accompagnement des structures au plus près des territoires.

L'accompagnement des associations implique la mise en place d'un nouvel outil l' "Annuaire du sport" déjà utilisé par les CDOS de la Vienne, du Loir-et-cher et du Cher, et a été présenté à tous les membres du Comité directeur.

JL. Desnoues précise que nous trouverons notre légitimité et une plus value au travers de la mutualisation de nos moyens et de nos compétences, par l'accompagnement et notre présence au plus près des clubs.

Le travail continue pour une mise en place fin 2014.

JL Desnoues informe qu'une présentation du projet territorial de la région a été faite aux membres des Comités directeurs des CDOS du Loiret et du Loir-et-Cher dans l'objectif de remobiliser les élus et informer les nouveaux élus. Cette présentation au comité directeur du CDOS du Cher aura lieu le 18 décembre et au CDOS de l'Indre-et-Loire le 19 décembre. Pour le comité directeur CDOS 28, la réunion d'information se tiendra en janvier 2014.

3 – POINT ACTUALITE

3.1 CAMPAGNE CNDS 2014

P. Doctrinal indique, qu'au plan national, l'ensemble des dossiers déposés représente un total de 200 millions d'euros de demandes, et qu'une enveloppe de seulement 13 millions d'Euros a été provisionnée.

Sur la nouvelle campagne CNDS 2014, pas de note d'orientation reçue ni de date fixée pour la réunion de la commission territoriale.

Le Directeur Régional a indiqué qu'il ne pourra nous fixer une date qu'après le 8 janvier 2014.

Les Ligues ont reçu une enquête de la DRJSCS à remplir en ligne avant le 8 janvier.

Selon P. Carré, le CNOSF n'aurait pas reçu d'information sur cette enquête. Le président du CNOSF et Johan Cauet vont rencontrer le ministère, ils en feront part et nous rendront compte prochainement.

Il est demandé aux Ligues ou Comités régionaux d'être prudents par rapport à cette demande de renseignements.

Actuellement les moyens du CNDS servent majoritairement à porter des politiques publiques. Le Mouvement sportif veut bien participer à ces politiques, mais pas exclusivement. Les fonds du CNDS doivent servir également au développement du sport pour tous.

JL. Desnoues précise que le CROS ne veut plus cautionner des décisions prises unilatéralement et que le travail ne se fait plus dans la transparence et la complémentarité.

Après plusieurs échanges, JL. Desnoues précise qu'il ne faut pas laisser reconduire, lors de la campagne CNDS 2014, ce qui a été fait l'an passé et s'assurer que l'enveloppe sera intégralement redistribuée. Il faut que le Mouvement sportif puisse donner son avis et soit écouté. Le MOS fera des propositions qui seront présentées à la commission territoriale.

La date du 10 janvier est retenue pour organiser une réunion d'information sur le CNDS et sur la finalité de cette enquête. Seuls les présidents ou les personnes délégataires en capacité de donner leur avis y seront invités.

3.2 Elections

JL. Desnoues rappelle la démission de :

- M. François Capel suite à sa nouvelle nomination,
- M. Alain Boyer suite à sa démission du poste de président de la Ligue de Basket.

JL. Desnoues ne souhaite pas que des élections complémentaires aient lieu lors de la prochaine assemblée générale du CROS.

Par contre, Florence Jones a démissionné de son poste de vice-présidente, mais reste membre du comité directeur. JL. Desnoues propose que Bruno Simon anime le pôle communication pour, à terme, en prendre la vice-présidence.

J. Ros demande à ce qu'il soit fait appel à candidature. Il précise que le président peut mandater, dès aujourd'hui, Bruno Simon sur cette mission, mais le titre de vice-président ne pourra être attribué qu'après mise au vote des candidatures reçues. Décision est prise de faire appel à candidature.

3.3 Points des Pôles

Formation – B. Philippe

La commission formation a créé, pour cette Olympiade, un nouveau catalogue des formations et les kits pédagogiques du nouveau programme de formation.

Pour l'année 2013, il avait été annoncé 500 heures de formation, l'objectif ne sera pas atteint. Par contre il est possible que l'objectif sur le nombre de personnes formées soit largement atteint.

Emploi - JL. Roger

129 dossiers Cap'asso ont été accompagnés sur l'année 2013 dont 63% étaient des renouvellements. Déborah a travaillé en collaboration avec le CNAR Sport sur les nouveaux outils, et avec le pôle formation sur l'étude professionnalisation. Le rapport final sera produit courant 1^{er} trimestre 2014.

JL. Desnoues précise que les objectifs pour les « Emplois d'Avenir » ont été atteints voir dépassés. En 2014, il est prévu l'accompagnement des « Emplois d'Avenir ». Le Président informe que cet accompagnement se fera dans le cadre de la CPCA.

Territoire – P. Doctrinal

P. Doctrinal salue le retour de Yohan Korman.

Il annonce la future construction d'un Aréna modulable de 2500 à 4000 places sur Blois, c'est un beau projet.

Une première réunion s'est déroulée hier 16 décembre dans le Montargois. L'intercommunalité a pris la compétence « sport », et nous avons le projet de création d'un Conseil Associatif Sportif qui sera leur interlocuteur. Il y avait 60 personnes représentant 50 disciplines, ce qui représente un certain poids. La réunion a été dynamique.

Développement des Pratiques – C. Perrot

La conférence « Sport Santé » a eu lieu le 30 novembre à Châteauroux. Elle a accueilli environ 70 participants.

Des interventions, d'excellente qualité, ont retenu l'attention des participants. Le Dr François Steiken, cardiologue, a accepté de remplacer son ami le Dr Ghislain Martin.

Au niveau du Handicap, le CROS achète les labels sur proposition du groupe de travail auxquels il participe.

Une conférence dont le thème "Les activités physique et sportives comme facteurs de santé adaptées aux maladies chroniques", a été organisée par le réseau régional APS-S (réseau auquel le CROS participe), le 15 novembre à Blois.

Le CROS a reçu 36 dossiers de candidature au concours "Sport au féminin". Le 27 novembre, un premier jury a retenu 9 dossiers. Le deuxième jury, composé des membres de la commission ainsi que de partenaires, tels que le Conseil Régional, la DRJSCS, la Nouvelle république ont retenu après délibération, le dossier des structures suivantes :

- 1^{er} Football Club de Chartres
- 2^{ème} 4S Tennis de Table

3^{ème} Comité du Cher de Tir à l'Arc

Les récompenses (un bon d'achat de 700 € au premier, 500 € au second et 300 € au troisième) seront remises aux lauréats lors de la cérémonie des vœux, le 24 janvier 2014 au Novotel d'Orléans La Source.

La commission, avec ses partenaires, va repenser à la mise en place d'une nouvelle action sur cette thématique.

Informatique – JL. Desnoues

Un nouveau serveur "NAS" a été acheté. Ce matériel permettra de travailler en réseau, en interne, et sera consultable de l'extérieur.

Changement de deux téléphones portables, ceux du président et de la directrice.

Communication – JL. Desnoues

JL. Desnoues présente la carte de Vœux 2014. Une carte de vœux sera adressée à M. Brender ainsi qu'au Dr Ghislain Martin, pour leur témoigner notre amitié et soutien.

Au bilan de ce pôle pour l'année 2013, ont été organisées la Cérémonie des Vœux, l'Assemblée générale et la Journée de rentrée des élus à Chaumont-sur-Loire. 10 lettres électroniques ont été envoyées à 4000 destinataires. Cette année a vu aussi la création de la nouvelle Chartre graphique ainsi que la création de nouveaux kakémonos.

Ce pôle a participé à la mise en page des livrets de formations et du catalogue de formations.

Et la commission a un nouveau logiciel pour l'édition du rapport d'activité 2012.

Récompenses

Le trophée des communes 2013 a récompensé :

- 1^{er} Contres
- 2^{ème} Nogent le Roi
- 3^{ème} Saint Cyr en Val

Les récompenses ont été remises courant septembre. En raison des élections municipales, ce concours ne sera pas reconduit en 2014.

Dossier des Méritants 2014, le CROS a reçu 53 dossiers pour 23 Ligues. 46 dossiers ont été retenus. Les méritants se verront remettre leur récompense, le 24 janvier 2014 lors de la cérémonie des Vœux. Elle sera animée par Bruno Simon.

JL. Desnoues propose de faire évoluer cette cérémonie des récompenses aux méritants. Une réflexion sera engagée.

Haut Niveau – CNDS – S. Retailleau

Plusieurs réunions ont eu lieu avec le Conseil régional. Le Conseil régional souhaite faire évoluer ses dispositifs d'aides qu'il apporte en direction du Haut Niveau : le suivi médical des athlètes de haut niveau, les centres régionaux d'entraînement, et les clubs "Elite" et "Amateur" de haut niveau.

La Région a organisé des réunions d'informations auprès des clubs "Elite" pour échanger sur leur dispositif.

D. Gougeon absent transmet ses remerciements à la nouvelle équipe qui a participé à l'étude des dossiers CNDS 2013, soit une vingtaine de personnes pour 68 dossiers traités. Ce qui représente 300 heures d'instruction, 100 heures de coordination, 140 heures de travail administratif sur trois mois.

EPR – J. Ros

La commission s'est réunie le 15 octobre. J. Ros rappelle et remercie le travail effectué par M. Maurice Chatelet et Mme Dominique Mifsud tout au long de l'année. Il liste les futurs travaux (photos, classer les dossiers « Poids économique du Sport », « Sport nautique en région Centre », Jeux de l'Avenir, lister les médaillés olympiques et paralympiques ...).

Un travail de réflexion sur la mise en place de distinctions (exemple : Médaille d'honneur du CROS) va être entrepris.

Jean ROS demande qu'un salarié soit attaché à cette commission. C'est déjà le cas avec Laurence VIOLET qui apporte son soutien depuis la création de la commission.

Juridique – Modifications des statuts J. ROS

JL. Desnoues mandate la commission juridique pour imaginer le contour, les éventuelles évolutions en lien avec le CNOSF (élargir la base électorale afin de construire une vraie représentativité), etc

La commission va se mettre à l'ouvrage dès le début de l'année.

Scolaire – M Tytgat et C Privat

M. Tytgat indique que la commission réfléchit à une organisation entre structures scolaires et CDOS.

C. Privat précise, qu'avec les nouveaux rythmes scolaires, les Comités départementaux sportifs doivent réfléchir à une possible intervention auprès des communes qui auront une forte demande de mise à disposition d'intervenants et d'encadrants. Les négociations avec les clubs sont engagées. Cela permettra de relancer la formation sur ces postes dans les milieux ruraux.

JL. Desnoues précise que la commission peut faire appel à des personnes extérieures, et qu'il souhaite que JM. Gerbot intègre cette commission.

M. Tytgat évoque la demande d'un éventuel service CIVIC pour l'aider.

3 – 4 Remboursements Frais 2013

JP. Cuzon rappelle que l'exercice comptable du CROS s'arrête le 31 décembre 2013. Il demande que toutes les demandes de remboursement de frais et les justificatifs lui parviennent avant la fin du mois de décembre.

3- 5 Fermeture 2013 et Congés (élus et salariés)

JL. Desnoues indique qu'il est mis à la disposition de chaque membre du comité directeur le tableau des absences et congés des membres du Conseil et des permanents du CROS. Les bureaux seront fermés les 30 et 31 décembre 2013.

4 – TOUR DE TABLE

P. Carré informe que le dispositif « Impact Emploi » va changer. Suite à une réorganisation, l'URSSAF réduit le nombre de tiers de confiance et la possibilité de déploiement. Clémence Coudert, du CNOSF, doit prendre contact avec l'ACOSS.

Les CDOS, 18 et 37 sont concernés par ce changement.

PH. Laverat indique, que dans son département, l'URSSAF Touraine devient l'URSSAF Centre. Ce changement sera effectif en 2015 et pourrait générer un manque à gagner de 14 000€ pour le CDOS.

P. Carré est également concerné.

Cette nouvelle organisation impacterait 1/2 postes entre les CDOS 18 et 37.

D. Gastou annonce que les 24 et 25 janvier 2014, se déroulera le 1^{er} championnat de France des maîtres (+ 25 ans) à Tours.

A. Butté informe qu'en Janvier 2014, il y aura une étape du «Perche Elite Tours» au Palais des sports d'Orléans.

L'ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 21 h 10.

Chantal PERROT

Jean-Louis DESNOUES

Secrétaire générale

Président